

南台科技大學 102 學年度第 2 學期課程資訊

課程名稱	幼兒健康與安全
課程編碼	I0D25E01
系所代碼	01
開課班級	二技幼保三甲
開課教師	李淑娟
學分	3.0
時數	3
上課節次地點	二 5 6 7 教室 T0112
必選修	必修
課程概述	<ol style="list-style-type: none"> 1.介紹幼兒安全與急救之意義與重要性 2.介紹幼兒可能發生的事故傷害及其預防與照護 3.藉由實務課程的訓練與經驗，使其具備幼兒急救的知識與技能
課程目標	
課程大綱	<ol style="list-style-type: none"> 1.幼兒安全守則 2.幼兒出血時的緊急處理 3.幼兒灼燙傷意外事件發生時的緊急處理 4.幼兒頭部受傷、骨折及外傷時的緊急處理 5.幼兒過敏反應、熱衰竭、凍傷、休克時的緊急處理 6.幼兒中毒意外事件發生時的緊急處理 7.幼兒熱性痙攣、中暑、體溫過低、脫水時的緊急處理 8.幼兒蚊蟲咬傷和叮傷、耳朵和鼻子裡有異物時的處置方式 9.幼兒呼吸道異物梗塞時的急救處理 10.幼兒心肺復甦術 11.嬰幼兒期的照護與預防接種
英文大綱	<ol style="list-style-type: none"> 1. Principles of Children Safety 2. Emergency Management of Bleeding 3. Emergency Management of Burn 4. Emergency Management of Head Injuries, Bone fractures and Trauma 5. Emergency Management of Allergic reactions, Heat-weakening, Freezing Injuries and Shock 6. Emergency Management of Poisoning 7. Emergency Management of Febrile seizure, Heatstroke, Low body Temperature and Dehydration 8. Emergency Management of Insect bites and Foreign subjects in Ears and Nose 9. Emergency Management of Respiratory Tract Blockade

	10.Children CPR 11.Principles of Health Care and Vaccination for Infants and Children
教學方式	
評量方法	
指定用書	
參考書籍	
先修科目	
教學資源	
注意事項	
全程外語授課	0
授課語言 1	華語
授課語言 2	
輔導考照 1	
輔導考照 2	